

# POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

## Barcelona

11,15 n.

### LA DIPUTACION

A las dos de la mañana se ha suspendido la sesión de la Diputación que empezó ayer.

Se ha aprobado la mitad del presupuesto de ingresos.

Se ha suspendido la sesión hasta el martes.

### PERIODICOS

#### DENUNCIADOS

Han sido denunciados los periódicos «El Progreso» y «Tierra y Libertad» por publicar artículos injuriosos contra el Rey y Canalejas.

#### BAGAJE LITERARIO

Se dice que el canónigo señor Castejón deja un riquísimo bagaje literario.

Su muerte ha sido muy sentida.

Era el finado Presidente de la Junta de Instrucción Pública a la que correspondía celebrar sesión hoy pero se ha suspendido en señal de duelo.

## Bilbao

11,30 n.

### UNA MATINE

Esta tarde se ha celebrado en el teatro de los Campos Eliseos la matiné organizada por los estudiantes.

El coliseo estaba de bote en bote y la interpretación de las obras ha sido esmerada.

### DEL GOBIERNO CIVIL

Una somisión de Bermeo estuvo esta mañana en el gobierno civil con objeto de pedir al gobernador que intervenga en el asunto referente a la balsa del pescado llamada «El burro» la cual antes de ahora ha dado lugar a desavenencias entre los vecinos.

El señor Novella prometió estudiar el asunto.

### INCAPACIDAD

Hoy se ha presentado en el Ayuntamiento un escrito sobre incapacidad del cargo del concejal electo por el distrito de Las Cortes señor Colenlo, fundándose en que no lleva en la villa el tiempo de residencia que marca la ley.

## Madrid

12,30 n.

### Ecós políticos

#### CONSEJO

Se ha celebrado Consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia del monarca.

El Consejo fué de regular duración.

#### HABLA CANALEJAS

Al recibir el señor Canalejas a los periodistas, nos facilitó informes oficiales de la reunión ministerial.

Nos dijo que había pronunciado el discurso de rúbrica, resumen de los asuntos más salientes de política interior y exterior, planteados durante la última semana.

#### FRANCIA Y ESPAÑA

De política exterior se ocupó con preferencia el señor Canalejas de las negociaciones franco-españolas, sobre la cuestión de Marruecos.

Dijo que si bien era cierto

que había regresado a Madrid el señor Geoffray, se aplazarían las conversaciones por hallarse enferma la esposa del embajador francés.

#### CONATO DE HUELGA

Pasando después a tratar de política interior, dió cuenta del conato de huelga de los empleados de los ferrocarriles andaluces, manifestando que en Málaga se había celebrado una reunión para tratar de los obstáculos que se oponían a la creación del Montepío de los empleados de la línea de Cáceres.

En vista de esto, añadió el presidente, se acordó plantear la huelga y desde hoy dejarán de acudir al trabajo los ferroviarios, pero no creo que lleven a cabo sus propósitos.

El señor Armiñán, director general de obras públicas, se encuentra en Málaga y conferenciará con los obreros para buscar una fórmula que solucione el conflicto.

También dió cuenta el señor Canalejas al rey de la reapertura de las Cortes, confirmando el acuerdo adoptado en el Consejo de anoche acerca de que las Cortes reanudarán sus tareas el día 7 de Enero.

Dijo Canalejas a don Alfonso que no reanudaría antes el Parlamento sus tareas, porque se acercan las vacaciones de Navidad y la labor que podían desarrollar las Cortes no sería completa.

Además el número de sesiones tenía que ser muy reducido.

#### FIRMA

El Rey ha firmado los siguientes decretos de la Guerra:

Autorizando a los Parques de suministros y a los gobiernos militares de la Península, Baleares y Canarias para la adquisición de los artículos que estimen necesarios.

Señalando la fecha en que han de comenzar las pensiones concedidas a individuos de tropa.

El ministro de Hacienda ha manifestado que tiene empeño que la Junta de Aranceles y Valoraciones termine su cometido y que informe la Junta en pleno para introducir las modificaciones que se estimen necesarias en los Aranceles.

La prórroga del año económico será por todo el año próximo hasta que puedan aprobarse los nuevos presupuestos.

#### LAS DENUNCIAS

##### DE CULLERA

El señor Canalejas ha comunicado a los periodistas que ya están terminados los expedientes por las denuncias sobre los supuertos tormentos de Cullera.

De estas denuncias únicamente se hace solidario el señor Azzati.

#### LA ASAMBLEA ESCOLAR

El número de estudiantes de toda España llegados a Madrid con motivo de la Asamblea escolar pasa de seis mil.

El sitio designado para las reuniones de los escolares era el Paraninfo de la Universidad; pero en vista de la escasa capacidad del local para tan gran número de asambleístas, el gobierno trata de proporcionar a estos un recinto más amplio para que celebren sus sesiones,

#### RASGO DE UN GENERAL

El capitán general interino de la séptima región, don José Venezuela, ha cedido algunos créditos que le restaban de la última guerra de Cuba, para el Colegio de Huñfanos de la Guerra.

Este noble rasgo del señor Venezuela ha sido muy elogiado.

#### LICENCIAMIENTO

##### DE TROPAS

Por el ministerio de la Guerra se han circulado las órdenes oportunas para el licenciamiento de todos los individuos que fueron llamados al servicio activo a causa de los sucesos de Bilbao.

#### PETICION DE INDULTO

Una comisión de Valencia ha visitado al jefe del gobierno para solicitar el indulto de los reos de Cullera.

El señor Canalejas contestó a los comisionados que por el momento no podía asegurar nada, pero que el gobierno tratará del asunto.

#### EL ACORAZADO

##### «ESPAÑA»

Se han recibido telegramas de la Coruña participando que en el palacio de la duquesa de la Conquista han comenzado los trabajos necesarios para que puedan hospedarse los reyes cuando vayan con motivo de la botadura del acorazado «España».

En Palacio se ha dicho que los reyes permanecerán a bordo del «Giralda».

Se trata de pedir un tren especial para que vayan a la Coruña los invitados a dicho acto.

#### LA SITUACION

##### EN MEJICO

Despachos de Austin (Tejas) dicen que las autoridades yanquis han ordenado a todos los revolucionarios mejicanos que se encontraban en Laredo y sus cercanías abandonen Tejas en el plazo improrrogable de 48 horas.

El gobernador de Austin ha recibido por telégrafo órdenes muy severas del presidente Mr. Taft.

Este le manda que evite todos los incidentes parecidos a los que se produjeron en El Paso cuando la revolución maderista.

Entonces hubo varios combates sobre la misma frontera.

Madero y Orozco lucharon contra el general porfirista Navarra en las cercanías de la ciudad de Juárez, y varias balas perdidas mataron a súbditos yanquis que dentro del territorio de su nación, se creían al abrigo de todo peligro.

El movimiento reyista adquiere caracteres graves.

En el Yucatán, grupos de insurrectos han atacado a la guarnición de Tixmechuac, gritando:

¡Viva Reyes!  
¡Abajo Madero!

Los reyistas han armado también partidas en los Estados de Tabasco y de Sinaola, en Juchitán.

Vazquez Gomez, que representó a los revolucionarios maderistas en los Estados Unidos, y que luego disgustose con Madero, porque éste no le dió un alto puesto, como le había prometido, se ha adherido al reyismo.

Este es de los que más trabajan para que estalle una nueva guerra civil.

Un hijo del general Reyes, que estaba en Méjico y que ha venido a Tejas para reunirse con su padre, dice que el gobierno persigue y encarcela a todos los sospechosos de reyismo,

Según parece, la prisión del general Reyes fué decidida por los ministros yanquis, reunidos en consejo.

Los intereses económicos en Méjico, de los Estados Unidos, son muy grandes, y el presidente Taft, en vista de ello, quiere ayudar a Madero a que restablezca el orden.

#### MUERTE REPENTINA

Comunican de Cádiz que don Francisco González llegó a la casa donde había fallecido el comerciante don Manuel Freire, con objeto de asistir al entierro.

Cuando el señor González saludaba a las personas que presidían el duelo a la puerta de la casa mortuoria, cayó muerto repentinamente.

La impresión ha sido enorme en cuantos presenciaron el suceso.

#### CAIDA MORTAL

En el pueblo de Villarreal (Castellón) se cayó el niño Manuel Fabregat, en ocasión en que llevaba en la mano una botella.

Se rompió la botella y un trozo de vidrio se le incrustó en el hipocondrio, produciéndole una terrible herida con salida de la masa intestinal.

El desgraciado niño falleció al poco rato.

#### SUB DIRECTOR

##### JUBILADO

Don Alfonso ha firmado un decreto de Hacienda jubilando al subdirector de la Deuda don Luis Ortiz Pacheco.

## Ultima hora

Madrid, 2,30 m.

#### UN MANIFIESTO

Un periódico de la Corte publica el manifiesto de la Federación y Centros de Defensa Social de Madrid, Barcelona, Valencia y otras capitales.

En dicho dicho documento señala las causas que motivaron a los católicos para reorganizarse y llevar mayor fuerza y representantes a los Ayuntamientos y Diputaciones a Cortes para que los derechos de la Religión sean defendidos más eficazmente.

Después de unos cuantos brillantes párrafos, termina el manifiesto diciendo que el programa de la Federación es el mismo que el expuesto y adoptado en el Congreso católico de Burgos ratificado más tarde en Santiago de Compostela, y sancionado por el Cardenal de Toledo.

Dice que su bandera será siempre la tremolada por la Iglesia Católica, y su ideal, que España marche a la cabeza de la civilización y progreso católico.

#### LO DEL BANQUETE

Oficiosamente se niega la intención de las mayorías de ofrecer un banquete al señor Canalejas.

Lo que se considera como seguro es que Canalejas reunirá a las mayorías parlamentarias cuando se aproxime la fecha de reapertura de las Cortes y pronunciará un discurso político.

Anoche se celebró el banquete organizado por los comités del partido liberal.

Asistieron Canalejas, Romanones, Barroso, Latorre y Francos Rodríguez.

Este ofrecerá un banquete a Romanones y Canalejas, en el cual hablarán.

#### EL P. FIERRO

En la parroquia de San Luis ha tenido lugar la segunda conferencia dada por el Padre Fierro.

Enalteció la figura de don Bosco, Padre General de los Salesianos y dijo que la Basílica del Tibidabo era una obra excepcional y eminentemente social y patriótica.

Terminó la conferencia con frases de cariño para la prensa católica a quien considera colaboradora suya en la obra magna que se ha impuesto.

#### EL GENERAL

##### ECHAGUE

Este señor ha contestado a la carta que le envió el señor Azzati diciéndole ignoraba profesara tanto amor hacia el ejército, cuando ha demostrado todo lo contrario ante los insultos que la prensa radical ha lanzado contra las instituciones armadas con motivo de los supuestos tormentos de Cullera.

El capitán general de Valencia rectifica la información publicada por el «Heraldo» y concluye su carta mostrando complacencia por la protesta hecha por Azzati a quien le desea perseverar en tan patrióticos sentimientos como dice tener.

#### DESCARRILAMIENTO

Dicen de Oviedo que un tren de mercancías compuesto de 20 vagones de la línea Vallo Asturiana, ha descarrilado por causa de un desprendimiento de tierras que alcanzó sobre la vía una extensión de 30 metros.

El suceso tuvo lugar en el momento mismo de pasar el tren.

Ha resultado herido un mozo del tren llamado Aurelio Diaz.

La circulación de viajeros entre las estaciones de Sandiche y Caces, ha quedado suspendida hasta que la línea quede expedita.

#### UNOS NAUFRAGOS

Los pasajeros del vapor «Barón Lobat» llegado a Huelva, dicen que a la altura del cabo Finisterre encontraron un bote tripulado por ocho hombres a los cuales recogieron.

Estos naufragos manifestaron pertenecían a la tripulación del vapor inglés «Lagean» que iba cargado de carbón y que se fué a pique, porque roto uno de los ventiladores el buque se anegó.

#### LOS SUCESOS

##### DE CULLERA

El presidente del Consejo de ministros señor Canalejas interrogado por los periodistas acerca de los artículos de «El Imparcial» y «El Liberal» sobre los sucesos de Cullera, que afirman que el fiscal califica el delito no como sedición, sino como simples asesinatos y homicidios, lo cual dará lugar a una competencia sobre si los reos han de ser juzgados civil ó militarmente, ha dicho que nada sabía porque no interviene en nada.

Cuando los tribunales interpongan la competencia estudiaré el asunto y obraré en justicia.

#### VIOLENCIAS DE

##### LAS SUFRAGUISTAS

Las sufragistas inglesas se dirigieron ayer en manifestación a la Cámara de los Comunes, pretendiendo entrar en ella para pedir el derecho de voto.

La policía salió al encuentro de las manifestantes, disolviéndolas después de numerosas y violentas reyertas.

La manifestación se rehizo, dirigiéndose a los ministerios públicos, que fueron apedreados.

La policía hizo unas ciento cincuenta detenciones.

#### LOS NUEVOS

##### CARDENALES

Es esperado en Roma de un día a otro monseñor Bourne, arzobispo de Westminster, que vendrá a recibir el capelo car-